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Aos dez dias do mês de maio de dois mil e treze, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, 
sob a presidência da Profª. Cleuza Maria Sobral Dias, com a presença dos 
seguintes membros: Adalice Andrade Kosby, Adalto Bianchini, Angélica Conceição 
Dias Miranda, Ana Lupe Motta Studzinski, Anderson Orestes Cavalcante Lobato, 
Carlos André Hüning Birnfeld, Carlos James Scaini, Celso Luiz Lopes Rodrigues, 
Cláudio Paz de Lima, Danilo Giroldo, Denise Maria Varella Martinez, Derocina Alves 
Campos Sosa, Ednei Gilberto Primel, Eliane Misiak, Fernanda Fonseca da 
Fonseca, Giovana Calcagno Gomes, Humberto Camargo Piccoli, Karin Christine 
Schwarzbold, Luciane dos Santos Ávila, Marcelo Gonçalves Montes D’Oca, Marcos 
Antonio Satte do Amarante, Maria Renata Alonso Mota, Marisa Musa Hasan Hamid, 
Mozart Tavares Martins Filho, Patrízia Raggi Abdallah, Paul Gerhard Kinas, Rodrigo 
Desessards Jardim e Vilmar Alves Pereira. O Secretário, a pedido da Senhora 
Presidenta, registrou a presença dos substitutos e o motivo da substituição: Raul 
Andres Mendoza Sassi, Vice-Diretor da FaMed (titular em férias); José Henrique 
Muelbert, Vice-Diretor do IO (titular afastado a serviço na Universidade); Eliana da 
Silva Tavares, representando o ILA (diretora e vice-diretor afastados a serviço da 
Universidade); André Prisco Vargas, suplente de Diana Francisca Adamatti, 
representante docente (titular afastada em licença para qualificação); Tábatha 
Belzareno dos Santos Rosa, suplente de Cecília de Souza Borba, representante 
dos estudantes de graduação (titular em férias acadêmicas). Justificaram ausência 
os seguintes conselheiros: Vanise dos Santos Gomes e Vanessa Hernandez 
Caporlingua, respectivamente titular e suplente da representação da 5ª Câmara; 
Matheus Jatkoske Lazo e Jurselem Carvalho, respectivamente titular e suplente da 
representação docente; Carla Vitola Gonçalves e Vera Regina Lopes da Silva, 
respectivamente titular e suplente da representação docente, por encontrarem-se 
em férias; Manoel Luís da Cruz e Billy Graeff Bastos, respectivamente titular e 
suplente da representação docente, por encontrarem-se afastados, o primeiro em 
licença e o segundo em férias; Rudnei Greque da Silva e Alberto Carlos de Souza 
Campos, respectivamente titular e suplente da representação dos servidores TAE, 
o primeiro em licença saúde e o segundo afastado a serviço da Universidade; 
Nelson Lopes Duarte Filho e Silvia Silva da Costa Botelho, respectivamente Diretor 
e Vice-Diretora do C3, por encontrarem-se afastados a serviço da Universidade; 
Alessandro de Lima Bicho, representante da 1ª Câmara, por encontrar-se afastado 
por motivo de força maior. Justificada também a ausência dos demais 
representantes discentes, Horácio Rodrigo Souza Rodrigues, Livia Marina Silva 
Lopes e Patrícia Votto Gomes, em função do período de férias acadêmicas da 
Universidade. Ausentes sem justificava: Fernanda Fonseca da Fonseca, 
representante dos servidores TAE. Os seguintes relatores participaram como 
convidados: Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos (Engenharia Mecânica), Mário 



Rocha Retamoso (Matemática Aplicada), Moacir Langoni de Souza (Química-
Licenciatura), Dione Kitzmann (Tecnologia em Gestão Ambiental), Celiane 
Machado (Matemática) e José Luiz Azevedo (Oceanologia). Ao iniciar a reunião, a 
Senhora Presidenta colocou em discussão a ordem do dia, conforme segue: 1º) 
Aprovação da Ata 046 – Tendo em vista que a ata fora disponibilizada 
antecipadamente aos conselheiros, a Senhora Presidenta perguntou aos presentes 
se havia alguma manifestação a respeito dessa ata. Não havendo, a ata n° 046 foi 
colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) Parecer nº 006/2013 da 3ª 
Câmara - Processo nº 23116.005746/2012-50 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EE; Edital 028/2012 – 1 (uma) vaga para 
professor Assistente – 40h/DE; área do conhecimento: Expressão Gráfica e 
Topografia; matérias/disciplinas: Desenho Técnico, Geometria Descritiva, 
Desenho Geométrico, Topografia - O processo teve como relator o Cons. José 
Antonio Scotti Fontoura, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual 
teve como única candidata aprovada Cristina Lemos Goularte, indicando-a para 
contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo Cons. 
Celso Rodrigues, representante da 3ª Câmara. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Humberto Piccoli disse tratar-
se de uma engenheira civil, formada na FURG e que já pertence ao quadro de 
técnicos da Universidade, atualmente atuando na PROINFRA. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 3º) Parecer nº 007/2013 da 3ª Câmara - Processo nº 
23116.005749/2012-93 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EE; Edital 028/2012 – 1 (uma) vaga para professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Hidráulica; matérias/disciplinas: Mecânica das 
Ondas, Hidráulica Costeira, Ciências do Ambiente Marinho, Morfodinâmica 
Costeira, Hidráulica Marítima, Processos Costeiros Aplicados à Engenharia - 
O processo teve como relatora a Cons. Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual que teve como único candidato 
aprovado Marco Antônio Rigola Romeu, indicando-o para contratação. A Câmara 
aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pelo Cons. Celso Rodrigues, 
representante da 3ª Câmara. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. O Cons. Humberto Piccoli disse que é com muita satisfação 
que informa tratar-se de um professor que já conta com doutorado na área da 
Engenharia, o qual já atua no PPGEO com bolsa de pós-doutor e que se trata de 
um acréscimo significativo para a Escola de Engenharia, principalmente para o 
nível da pós-graduação. Não havendo mais manifestações, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 4º) Parecer nº 014/2013 
da 1ª Câmara - Processo nº 23116.006085/2012-80 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga para 
professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Engenharia Bioquímica; 
matérias/disciplinas: Bioquímica/Microbiologia - O processo teve como relator o 
Cons. Mario Rocha Retamoso, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual 
teve como candidatos aprovados, em ordem de classificação: Karine Rigon Zimmer, 



em primeiro lugar, e Leonardo Krass Borges Martinelli, em segundo lugar, indicando 
para contratação Karine Rigon Zimmer. A Câmara aprovou o voto do relator. O 
parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto 
em discussão. O Cons. Marcelo D’Oca disse que ao final da análise de todas as 
propostas de homologações de concursos da EQA faria um comentário geral, já 
que são muitos processos. Não havendo mais manifestações, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 5º) Parecer nº 015/2013 
da 1ª Câmara - Processo nº 23116.006086/2012-24 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 2 (duas) vagas para 
professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Engenharia Bioquímica; 
matéria/disciplina: Engenharia Bioquímica - O processo teve como relator o 
Cons. Claudio Masumi Maekawa, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual 
teve como candidatas aprovadas, em ordem de classificação: em primeiro lugar, 
Ana Priscila Centeno da Rosa, em segundo lugar, Elisângela Martha Radmann, e 
em terceiro lugar, Fernanda Germano Alves Gautério, indicando para contratação 
Ana Priscila Centeno da Rosa e Elisângela Martha Radmann. A Câmara aprovou o 
voto do relator. O parecer foi lido pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 6º) Parecer nº 016/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006088/2012-13 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 - 1 (uma) vaga para professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Fenômenos de Transporte, Operações 
Unitárias; matérias/disciplinas: Fenômenos de Transporte, Operações 
Unitárias - O processo teve como relator o Cons. Leandro Sebben Bellicanta, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual teve como candidatos aprovados: em 
primeiro lugar, Carlos Alberto Severo Felipe, e em segundo lugar, Cleiton 
Bittencourt da Porciuncula, indicando para contratação Carlos Alberto Severo 
Felipe. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo secretário Jorge 
Bastos. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo mais manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 7º) Parecer nº 017/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006091/2012-37 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 - 1 (uma) vaga para professor Adjunto – 
40h/DE; área do conhecimento: Química/Química Analítica; matéria/disciplina: 
Química Analítica - O processo teve como relator o Cons. Leandro Bresolin, que, 
após análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos 
atos e resultado do concurso público, o qual teve como aprovados, em ordem de 
classificação: em primeiro lugar, Paulo Sérgio Taube Júnior; em segundo lugar, 
Daiane Dias, e em terceiro lugar, Rodolfo Carapelli, indicando para contratação 
Paulo Sérgio Taube Júnior. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido 
pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. Não havendo mais manifestações, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 8º) Parecer nº 018/2013 
da 1ª Câmara - Processo nº 23116.006096/2012-60 – Homologação dos atos e 



resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 2 (duas) vagas, para 
o Campus de Santo Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; 
área do conhecimento: Processos Bioquímicos e Tecnologias de Alimentos; 
matérias/disciplinas: Bioquímica, Bioquímica Industrial, Engenharia 
Bioquímica, Processos Bioquímicos, Tecnologias de Alimentos - O processo 
teve como relator o Cons. André Ricardo Rocha da Silva, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como candidatas aprovadas, em ordem de 
classificação, em primeiro lugar, Fernanda Arnhold Pagnussatt, e em segundo 
lugar, Itiara Gonçalves Veiga, indicando-as para contratação. A Câmara aprovou o 
voto do relator. O parecer foi lido pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 9º) Parecer nº 019/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006100/2012-90 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o Campus de Santo 
Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: 
Microbiologia Industrial e Tecnologias de Alimentos; matérias/disciplinas: 
Microbiologia, Microbiologia Industrial, Higiene e Legislação, Tecnologias de 
Alimentos - O processo teve como relator o Cons. Paulo Henrique Beck, que, após 
análise da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos 
e resultado do concurso público, o qual teve três candidatos aprovados, na seguinte 
ordem de classificação: em primeiro lugar, Cristiano Gautério Schmidt; em segundo 
lugar, Anna Rafaela Cavalcante Braga, e em terceiro lugar, Daniele Misturini Rossi, 
indicando para contratação Cristiano Gautério Schmidt. A Câmara aprovou o voto 
do relator. O parecer foi lido pelo Cons. Moacir Langoni. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais manifestações, o 
voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 10º) 
Parecer nº 020/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 23116.006102/2012-89 – 
Homologação dos atos e resultado do concurso público da EQA; Edital 
027/2012 – 1 (uma) vaga, para o Campus de Santo Antônio da Patrulha, para 
professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: Processamento de 
Alimentos e Tecnologias de Alimentos; matérias/disciplinas: Processamento 
e Alimentos I, Processamento de Alimentos II, Comercialização de Produtos, 
Tecnologias de Alimentos - O processo teve como relatora a Cons. Celiane Costa 
Machado, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve como única 
candidata aprovada Kessiane Silva Moraes, indicando-a para contratação. A 
Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer foi lido pela autora. Após a leitura, a 
Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 11º) Parecer nº 021/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006103/2012-23 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o Campus de Santo 
Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: 
Águas Industriais, Consumo/Tratamento de Efluentes e Gestão Ambiental; 
matérias/disciplinas: Águas Industriais, Efluentes, Gestão Ambiental, 



Tecnologias - O processo teve como relator o Cons. Luís André Nassr de 
Sampaio, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve como única 
candidata aprovada Cristina Beninca, indicando-a para contratação. A Câmara 
aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo secretário Jorge Bastos. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
unanimidade; 12º) Parecer nº 022/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006104/2012-78 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 – 2 (duas) vagas, para o Campus de Santo 
Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: 
Engenharia, Operações Industriais e Tecnologias; matérias/disciplinas: 
Operações Industriais e Equipamentos para Agroindústria I, Operações 
Industriais e Equipamentos para Agroindústria II, Tecnologias, Projeto de 
Conclusão I, Projeto de Conclusão II - O processo teve como relator o Cons. 
Mário Retamoso, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou 
pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual teve como 
único candidato aprovado Roberto de Souza Gomes da Silva, indicando-o para 
contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi lido pelo autor. 
Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não 
havendo mais manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por unanimidade; 13º) Parecer nº 023/2013 da 1ª Câmara - Processo nº 
23116.006105/2012-12 – Homologação dos atos e resultado do concurso 
público da EQA; Edital 027/2012 – 2 (duas) vagas, para o Campus de Santo 
Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área do conhecimento: 
Engenharia, Processos Agroquímicos e Tecnologias; matérias/disciplinas: 
Pesquisa Operacional, Processos Agroquímicos I, Processos Agroquímicos II, 
Tecnologias, Projetos de Conclusão - O processo teve como relatora a Cons. 
Dione Iara Silveira Kitzmann, que, após análise da documentação que instrui o 
processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso público, o qual 
teve como candidatos aprovados, em ordem de classificação, em primeiro lugar, 
Luciane Ferreira Trierweiler, e em segundo lugar, Edson Cordeiro do Valle, sendo 
ambos indicados para contratação. A Câmara aprovou o voto da relatora. O parecer 
foi lido pela autora. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em 
discussão. Não havendo mais manifestações, o voto da câmara foi colocado em 
votação, sendo aprovado por unanimidade; 14º) Parecer nº 024/2013 da 1ª 
Câmara - Processo nº 23116.006107/2012-10 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o 
Campus de Santo Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área 
do conhecimento: Engenharia, Reatores, Instrumentação e Controle; 
matérias/disciplinas: Síntese e Análise e Avaliação de Processos 
Agroindustriais, Cinética e Cálculo de Reatores, Instrumentação e Controle, 
Tecnologias, Projeto de Conclusão I e Projeto de Conclusão II - O processo 
teve como relator o Cons. Alexandre Garcia, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso 
público, o qual teve como único candidato aprovado Marcelo Escobar Aragão, 
indicando-o para contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi 



lido pelo secretário Jorge Bastos. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. Não havendo mais manifestações, o voto da câmara foi 
colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade; 15º) Parecer nº 025/2013 
da 1ª Câmara - Processo nº 23116.006108/2012-56 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o 
Campus de Santo Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área 
do conhecimento: Engenharia Econômica e Administração; 
matérias/disciplinas: Teoria das Organizações, Engenharia Econômica, 
Planejamento Controle da Produção, Administração, Projeto de Conclusão - O 
processo teve como relator o Cons. Moacir Langoni de Souza, que, após análise da 
documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado 
do concurso público, o qual teve como único candidato aprovado Carlos Honorato 
Schuch Santos, indicando-o para contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. 
O parecer foi lido pelo autor. Após a leitura, a Senhora Presidenta colocou o 
assunto em discussão. A Cons. Patrizia explicou que se absteria neste e nos dois 
próximos processos a serem analisados pelo plenário por não se sentir confortável 
em votar favoravelmente, em razão de esses processos serem destinados à 
contratação de docentes para ministrarem disciplinas que, no seu entendimento, 
seriam específicas da área do ICEAC. Disse respeitar a decisão tomada, apesar de 
não ter participado do debate que ocorreu no momento da distribuição das referidas 
vagas, e que gostaria de conversar em outro momento a respeito do tema. Não 
havendo mais manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo 
aprovado por maioria, contando com uma abstenção; 16º) Parecer nº 026/2013 da 
1ª Câmara - Processo nº 23116.006109/2012-09 – Homologação dos atos e 
resultado do concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o 
Campus de Santo Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área 
do conhecimento: Engenharia e Gestão da Qualidade; matérias/disciplinas: 
Economia Agrícola, Estratégias de Mercado Agroindustriais, Comercialização 
de Produtos Agroindustriais, Gestão da Qualidade, Projeto de Conclusão - O 
processo teve como relator o Cons. José Luiz Lima de Azevedo, que, após análise 
da documentação que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e 
resultado do concurso público, o qual teve como aprovados, em ordem de 
classificação, em primeiro lugar, Jorge Estuardo Tello Gamarra; em segundo lugar, 
Fabiana Thomé da Cruz, e em terceiro lugar, Alex Leonardi, indicando para 
contratação Jorge Estuardo Tello Gamarra. A Câmara aprovou o voto do relator. O 
parecer foi lido pelo Cons. Alessandro, representante da 1ª Câmara. Após a leitura, 
a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão. Não havendo mais 
manifestações, o voto da câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por 
maioria, contando com uma abstenção; 17º) Parecer nº 027/2013 da 1ª Câmara - 
Processo nº 23116.006110/2012-25 – Homologação dos atos e resultado do 
concurso público da EQA; Edital 027/2012 – 1 (uma) vaga, para o Campus de 
Santo Antônio da Patrulha, para professor Adjunto – 40h/DE; área do 
conhecimento: Engenharia e Economia Industrial; matérias/disciplinas: 
Economia e Mercado, Economia Industrial, Controle de Riscos à Saúde e 
Ambiente na Agroindústria e Projeto de Conclusão - O processo teve como 
relator o Cons. José Luiz Lima de Azevedo, que, após análise da documentação 
que instrui o processo, votou pela homologação dos atos e resultado do concurso 



público, o qual teve como aprovados, em ordem de classificação, em primeiro lugar, 
Eduardo de Oliveira Wilk, e em segundo lugar, Alex Leonardi, indicando Eduardo de 
Oliveira Wilk para contratação. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer foi 
lido pelo Cons. Alessandro, representante da 1ª Câmara. Após a leitura, a Senhora 
Presidenta colocou o assunto em discussão. O Cons. Marcelo D’Oca disse que as 
referentes homologações importariam em dezoito novos docentes para a EQA, 
sendo treze para atuar no Campus de Santo Antônio da Patrulha; que são vagas do 
programa REUNI; que a EQA passa a contar com setenta e um docentes; que o 
quadro de professores em SAP dobra em quantidade, e que a EQA já tem planos 
de implantar a pós-graduação no Campus de SAP. Disse também que a maioria 
dos aprovados nos concursos são graduados pela FURG, com pós-graduação em 
outras instituições. O Cons. Adalto disse, com relação à manifestação da Cons. 
Patrizia, concordar com ela no sentido de que se deve preservar a identidade das 
Unidades Acadêmicas, mas que respeita a decisão tomada a respeito. O Cons. 
Moacir disse, com relação à área de pertencimento das disciplinas, que a área de 
educação química já é bastante significativa no Brasil, e questionou se quando 
fosse trabalhar a questão dos estágios com os estudantes, deveria ser apenas com 
docentes do IE, afirmando que sua formação em educação lhe permitia desenvolver 
tranquilamente esse trabalho junto aos estudantes de Química - Licenciatura. A 
Senhora Presidenta citou que nesta data estão quase concluídas as contratações 
proporcionadas pelo Programa REUNI e que são vagas dos anos de 2011 e 2012. 
Disse que o processo de divisão de vagas foi realizado na época com muita 
discussão e compartilhado por diretores e coordenadores, além de terem sido 
decisões tomadas pelo Conselho, e que tem consciência de que a distribuição se 
deu em um processo com bastante transparência, citando ainda que as decisões 
tomadas pela FURG já serviram de modelo para outras Instituições. Disse ser 
importante o registro da Cons. Patrizia, mas afirmou ter a certeza de que foi um 
trabalho levado à exaustão e que está muito contente pelas contratações por meio 
do REUNI. Citou que ocorrerá uma experiência nova com a implementação do 
Procampo - Programa de Licenciatura em Educação para o Campo, sendo para 
isso realizada reunião com os diretores sobre a expansão dos Campi e para afinar 
os projetos e realizar a distribuição de vagas e verificar as demandas. Disse ainda 
que até o final do mês de maio uma portaria deverá definir a distribuição de vagas 
com o objetivo de ampliar os Campi. Não havendo mais manifestações, o voto da 
câmara foi colocado em votação, sendo aprovado por maioria, contando com uma 
abstenção; 18º) Parecer nº 003/2013 da 6ª Câmara - Processo nº 
23116.002148/2013-18 – Proposta de Regimento Interno do Comitê Científico e 
Tecnológico - O processo teve como relator o Cons. Luiz Felipe Alcantara 
Hecktheuer, que, após análise da documentação que instrui o processo, votou pela 
aprovação da proposta de regimento para o Comitê Científico e Tecnológico 
apresentada pela PROPESP. A Câmara aprovou o voto do relator. O parecer e a 
proposta de regimento foram lidos pelo Cons. Carlos Scaini, representante da 6ª 
Câmara. Durante a leitura foram registrados destaques ao texto proposto. Após a 
leitura, a Senhora Presidenta colocou o assunto em discussão, conforme os 
destaques apresentados. O Cons. Ednei disse que o que motivou a alteração do 
regimento interno do Comitê foi a possibilidade de garantir a pluralidade das 
Unidades Acadêmicas da Universidade e também a recente criação da Diretoria de 



Inovação Tecnológica junto à PROPESP. Afirmou que a alteração proposta foi 
amplamente discutida pelo atual Comitê, assim como também houve discussão na 
6ª Câmara, a qual definiu a atual proposta a partir da proposição inicial do relator. 
Citou que o Comitê atualmente conta com onze membros e, pela proposta, 
apresentada, ficaria com dezessete integrantes, e que todos os segmentos estão 
representados na composição apresentada. A Cons. Karin disse ter dúvidas com 
relação à representação dos técnicos na composição do Comitê, da forma como foi 
apresentada a sua composição. Citou o fato de existirem técnicos lotados em 
Unidades Administrativas e que ficariam sem possibilidades de participar, como, por 
exemplo, aqueles que atuam no Biotério. O Cons. Danilo afirmou que a questão foi 
muito discutida e que a princípio a ideia foi de que as entidades representativas é 
que indicariam os representantes por segmento. A Cons. Karin informou que 
atualmente existe a ATENS Sindicato, a qual representa os técnicos de nível 
superior das IFES, a qual também gostaria de se manifestar a respeito. O Cons. 
Adalto citou que talvez o Cons. Claudio da PROGEP pudesse contribuir com essa 
discussão a respeito de quais técnicos poderiam participar, levando em conta as 
suas atribuições legais. O Cons. Claudio informou que todos os cargos, do nível A 
ao E, possuem como último item nas suas atribuições o apoio às atividades de 
ensino, pesquisa e extensão. O Cons. Raul disse concordar com o fato de que os 
técnicos devem participar das atividades de pesquisa, principalmente aqueles 
lotados em Unidades que têm relação com assuntos científicos, como no caso do 
Biotério da Universidade. A Cons. Karin disse que no seu caso, como servidora do 
Arquivo Geral que está cursando mestrado e pretende realizar o doutorado, 
pretende permanecer na área técnica e realizar pesquisas como TAE e, portanto, 
entende que deveria ter possibilidade de participar do Comitê. O Cons. Carlos 
André sugeriu que os representantes dos servidores TAE e dos docentes sejam 
indicados pelos seus pares. O Cons. Ednei sugeriu que fosse inserido mais um item 
na composição do Comitê garantindo a participação dos servidores TAE e que o 
processo de escolha fosse coordenado pela PROPESP. O Cons. José Muelbert 
disse que seria oportuno inserir no nome do Comitê a palavra “inovação”, dado seu 
escopo e a ênfase atual na inovação, como por exemplo a alteração do nome de 
Ministério de Ciência e Tecnologia para Ministério da Ciência, Tecnologia e 
Inovação. O Cons. Anderson disse entender que deveria haver uma alteração no 
Regimento Interno da Reitoria caso a alteração do nome do Comitê fosse efetivada. 
O Cons. Danilo informou que a referida alteração seria realizada junto ao 
Regimento Interno da Reitoria, através de Ato Executivo, e este seria levado à 
homologação em próxima reunião do CONSUN. A Senhora Presidenta explicou que 
algumas adequações estariam sendo providenciadas pela Administração, tendo em 
vista a reestruturação por que vem passando a Universidade, como é o caso na 
PROPESP com a criação da Diretoria de Inovação Tecnológica. O Cons. Anderson 
sugeriu, em função de melhor técnica administrativa, que as letras colocadas no 
artigo segundo fossem substituídas por alíneas que são representadas por números 
romanos, assim como o restante do texto fosse adequado às normas atuais de 
redação. Sugeriu também a supressão da última frase do parágrafo segundo do 
artigo segundo, sendo aprovada a sugestão pelos presentes. O Cons. Adalto 
sugeriu que fosse suprimida a palavra “secreta” com relação à forma de escolha do 
presidente e do vice-presidente do Comitê, sendo também aprovada a referida 



sugestão. Após mais algumas contribuições, foi aprovada, por consenso a alteração 
do nome do Comitê para “Comitê de Ciência, Tecnologia e Inovação” e também a 
inclusão de mais dois itens na composição do Comitê, os quais acrescentam a 
presença de um representante titular e um suplente dos servidores TAE e um 
representante titular e um suplente dos docentes, os quais serão escolhidos por 
seus pares em processos coordenados pela PROPESP. Foi aprovada também a 
inclusão de dois parágrafos contendo as características que devem ter os 
representantes dos servidores TAE e dos docentes, com o mesmo texto 
apresentado para os representantes das Unidades Acadêmicas. O Cons. Celso 
disse entender como muito importante o aspecto de recuperação das atribuições 
deste Comitê, o que, em sua opinião, havia se perdido com o passar do tempo. 
Sugeriu também que no artigo relativo à possibilidade de destituição do presidente 
e do vice-presidente seja acrescido que a reunião deverá ser convocada para esse 
fim específico e por, pelo menos, três dos membros regulares do Comitê e com 
adequada justificativa para tal. O plenário acatou a sugestão do Cons. Celso, 
acrescentando ainda que deve ocorrer a ciência da PROPESP para se realizar 
esse tipo de reunião. Nada mais havendo a tratar, às 9 horas e 55 minutos a 
Senhora Presidenta encerrou a reunião. A ata será disponibilizada a todos para 
apreciação e aprovação em próxima oportunidade e vai assinada pela Senhora 
Presidenta e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que secretariei a reunião. 
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